

# SÍNTESIS LEGISLATIVA

## RESUMEN EJECUTIVO

lunes, 15 de febrero de 2021

### Titulares



INICIA VACUNACIÓN AL PÚBLICO EN EL ESTADO

PRD DEFINE, REPARTE Y ACAPARA CANDIDATOS



INICIA VACUNACIÓN MASIVA ANTI-COVID



COVID-19 NOS HA HECHO SER MEJORES: CANACINTRA



PRD DEFINE CANDIDATOS PARA URUAPAN



TOÑO GARCÍA RESPALDA PROTESTA DE CARLOS HERRERA COMO CANDIDATO DEL PRD



ENTREGAN OBRA EN VALLE DE LAS DELICIAS POR CASI 3 MDP



CARLOS HERRERA TOMA PROTESTA COMO ABANDERADO DEL PRD A LA GUBERNATURA



CONSEJO ESTATAL DEL PRD NO SE DEJA CHANTAJEAR



---

## Notas Congreso

---

### **Se van 5 de 6 diputados del PRD y pierden una curul en el Congreso**

*Quadratín*

<https://www.quadratín.com.mx/politica/se-van-5-de-6-diputados-del-prd-y-pierden-una-curul-en-el-congreso/>

Disuelto quedará el grupo parlamentario del Partido de la Revolución Democrática en el Congreso del Estado, ya que cinco de sus seis diputados buscarán un nuevo puesto de elección popular. Uno de los legisladores perredistas que quiere ser diputado por el distrito de Zitácuaro en la Cámara de Diputados del Congreso de la Unión es Octavio Ocampo, y su suplente no atenderá la convocatoria del Congreso para integrarse a la 74 Legislatura, ya que este domingo fue designado candidato a la presidencia municipal de Huetamo. Los otros diputados que se van a buscar alcaldías son Norberto Antonio Martínez en Hidalgo, Humberto González en Huandacareo, Araceli Saucedo en Salvador Escalante. Antonio Soto fue designado por el XI Consejo Estatal perredista como candidato por el distrito local 8 con cabecera en Tarímbaro, y aunque él no fue electo en las urnas, sino que es diputado suplente plurinominal, puede argumentar que va por la reelección.

### **Feministas Critican A Diputados Por Pensar Más En Fetos Que En Niños**

*Changoonga*

<https://www.changoonga.com/michoacan-feministas-critican-a-diputados-por-pensar-mas-en-fetos-que-en-ninos/>

Colectivas feministas del estado de Michoacán que conformar ILEMich, esto en siglas de Interrupción Legal del Embarazo, han manifestado estar en contra de las iniciativas propuestas por los diputados, Yarabí Ávila y Baltazar Gaona, las cuales serían votadas el día de mañana 15 de febrero. Lo anterior debido a que la diputada priista busca que tanto niñas, como mujeres embarazadas que no quieran tener a su bebé puedan darlos en adopción desde el vientre, y por su parte, Baltazar Gaona busca "una supuesta" protección a las mujeres embarazadas y futuros bebés. "Las feministas michoacanas que integramos ILEMich manifestamos nuestro PROFUNDO RECHAZO a las iniciativas presentadas por la diputada Yarabí Ávila González y Baltazar Gaona, que pretenden ser votadas este próximo lunes 15 de febrero en sesión del Pleno del Congreso del Estado de Michoacán.

### **Buscan otorgar derechos a fetos humanos y embriones, en el Congreso de Michoacán**

*MetaPolítica*

<https://metapolitica.mx/2021/02/13/buscan-otorgar-derechos-a-fetos-humanos-y-embriones-en-el-congreso-de-michoacan/>

Las Comisiones de Justicia y Derechos Humanos, someterán este lunes ante el Pleno del Congreso del Estado, el dictamen aprobado en el seno de éstas, sobre la iniciativa que busca establecer derechos para los embriones y fetos humanos. La propuesta que fue dictaminada a favor por la comisión de Justicia y Derechos Humanos, estableció la viabilidad de esta propuesta a la iniciativa tiene por objeto, proponer que todo aquel humano que haya sido concebido, ya sea llamado embrión o feto, que por lógica no haya nacido, se también sujeto de derecho a la adopción. Entre los argumentos expuestos en la propuesta, se señala que, el derecho crea la relación entre padres e hijos a través de la adopción, agrega que la adopción no es el derecho a ser madre o padre, es el derecho de las niñas, niños y adolescentes a tener una familia, un entorno sano y adecuado para su crecimiento.



CONGRESO DEL ESTADO  
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

### **Mañana Arróniz Reyes rendirá protesta como presidente de Morelia A partir del lunes, Morelia tendrá alcalde provisional**

*Contramuro, Respuesta*

<https://www.contramuro.com/manana-arroniz-reyes-rendira-protesta-como-presidente-de-morelia>

<https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/110493-a-partir-del-lunes-morelia-tendra-alcalde-provisional.html>

Será mañana cuando Arróniz Reyes rendirá protesta como presidente de Morelia, tras el dictamen aprobado en la comisión de Gobernación. Humberto Arróniz Reyes, acudirá ante el pleno de la LXXIV Legislatura, para rendir protesta como presidente municipal provisional del municipio de Morelia. Ello, luego de que el pasado 29 de enero, el Cabildo moreliano concediera permiso a Raúl Morón Orozco para ausentarse del cargo. En ese sentido, en la sesión que sostendrá la LXXIV Legislatura del Congreso del Estado este lunes marca como tercer punto en su orden del día la votación para designar al presidente provisional de Morelia, quien permanecerá en el cargo hasta que el alcalde titular se encuentre en la posibilidad material y legal de incorporarse de nueva cuenta al cargo, siempre y cuando este dentro del periodo de la administración municipal que comprende de 2018 a 2021, y con ello, realice en su caso su toma de protesta.

### **Alfredo Ramírez dispuesto a participar por candidatura de unidad en Morena**

*MetaPolítica*

<https://metapolitica.mx/2021/02/12/alfredo-ramirez-dispuesto-a-participar-por-candidatura-de-unidad-en-morena/>

Si se llega la oportunidad de que la candidatura para la alcaldía de Morelia por Morena se de por unidad y no por encuesta "estaremos dispuestos a participar", remarcó Alfredo Ramírez Bedolla, al apuntar que lo que debe quedar claro por encima de los intereses personales es el proyecto de transformación que impulsa el presidente Andrés Manuel López Obrador. Esto lo refirió al ser acompañado por el senador morenista Casimiro Méndez quien le respaldó en el proyecto por la candidatura al gobierno municipal de la capital michoacana. Ramírez Bedolla dijo que actualmente están enfocados en organizar comités de la defensa de la cuarta transformación, siendo una de las tareas de todos los que aspiran a ser candidatos.

### **En Michoacán se defenderá los derechos de niños y niñas desde la concepción**

*Boletín*

La adopción, no es un derecho a ser madre o padre, es el derecho de las niñas, niños y adolescentes a tener una familia, un entorno sano y adecuado para su crecimiento. Morelia, Michoacán, 14 de febrero de 2021. En Michoacán se defenderán los derechos de niños y niñas desde la concepción, afirmó la diputada local, Yarábí Ávila González, al asegurar que la iniciativa de ley dictaminada por las Comisiones de Justicia y Derechos Humanos, tiene por objeto, proponer que todo aquel ser humano que haya sido concebido, ya sea llamado embrión o feto, que por lógica no haya nacido, sea también sujeto de derecho a la adopción.

### **Se suma Congreso del Estado a colecta anual de la Cruz Roja Mexicana.**

*Boletín*

El Congreso del Estado de Michoacán se sumó a la Colecta Anual 2021 "Échale una mano a tu Cruz Roja" y de manos del presidente de la Mesa Directiva, Octavio Ocampo Córdova, se entregó el donativo del Poder Legislativo a esta institución. El presidente del Congreso del Estado de Michoacán, reconoció la labor humanitaria que desempeña la Cruz Roja Mexicana a nivel nacional y en Michoacán, por lo que hizo un llamado a la sociedad en general a contribuir con esta causa y con esta, tan noble institución.



---

## Nota Política

---

### **Salvador Barrera, alcalde de Tacámbaro, renuncia al PRD y se suma a proyecto de Morón**

### **Salvador Barrera Medrano, presidente municipal de Tacámbaro, se integra al proyecto de Raúl Morón**

*MetaPolítica, Indicio*

<https://metapolitica.mx/2021/02/14/salvador-barrera-alcalde-de-tacambaro-renuncia-al-prd-y-se-suma-a-proyecto-de-moron/>

<http://www.indiciomich.com/salvador-barrera-medrano-presidente-municipal-de-tacambaro-se-integra-al-proyecto-de-raul-moron/>

Cómo muestra de su política de puertas abiertas para todas las visiones y en aras de formar un cuadro sólido que represente dignamente los ideales y valores del obradorismo y la izquierda michoacana, Raúl Morón Orozco, coordinador estatal en Defensa de la Cuarta Transformación, sumó a su proyecto al presidente municipal de Tacámbaro, Salvador Barrera Medrano. El alcalde, renunció como militante del PRD, al no estar de acuerdo con la alianza que dicho partido realizó tanto en el estado como en el municipio, al considerar que con esto se pierden los principios y valores de la izquierda.

### **Acusan ejidatarios a Guillermo Valencia de allanar propiedad privada**

*Respuesta*

<https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/politica/30-noticias-principales/110496-acusan-ejidatarios-a-guillermo-valencia-de-allanar-propiedad-privada.html>

Ejidatarios de San José de las Torres, acusaron al precandidato del Partido Revolucionario Institucional (PRI) a la alcaldía de Morelia y fundador del grupo "Revolución Social", Guillermo Valencia Reyes, de allanar propiedad privada, robar de manera ilegal y dañar maquinaria para la silvicultura e impedir la labor de trabajadores del campo, que aseguraron, los cuales cuentan con los permisos y laboran dentro de la regularidad. Lo anterior, luego de que la semana pasada, el grupo encabezado por el político priísta, se trasladará hasta la zona a petición de algunos habitantes y denuncias de deportistas que circulan por los alrededores que se quejaban del ecocidio ocasionado por talamontes que arribaban a escondidas a la zona.

### **Se inconforman perredistas con designación de candidatos locales**

*Contramuro*

<https://www.contramuro.com/se-inconforman-perredistas-con-designacion-de-candidatos-locales/>

Este domingo se realizó el Consejo Estatal y algunos perredistas se inconformaron con la designación de candidatos locales a las diputaciones locales y a los ayuntamientos, así como las listas de los plurinominales locales. Trascendió que la secretaria general del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Silvia Estrada Esquivel, abandonó los grupos de trabajo del instituto político y además, se ausentó de la sesión del Consejo Estatal. Para algunos perredistas, Estrada Esquivel, es una mujer que ya tiene una amplia trayectoria en el PRD, además de que ha trabajado en diversos encargos de la administraciones perredistas, sin embargo, no fue tomada en cuenta y al parecer, había un compromiso para ello.

### **Suspender elección "sería una situación muy grave" y devendría en crisis constitucional: vocal del INE**

*Respuesta*

<https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/110462-suspender-eleccion-seria-una-situacion-muy-grave-y-devendria-en-crisis-constitucional-vocal-del-ine.html>



CONGRESO DEL ESTADO  
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

Independientemente de la pandemia del COVID-19 hay las condiciones para celebrar el proceso electoral 2021 y habrá jornada de elección el próximo 6 de Junio, guardando todas las medidas sanitarias para evitar riesgos, confirmó David Alejandro Delgado Arroyo, vocal del Instituto Nacional Electoral en Michoacán, quien alertó que suspender este proceso electoral "sería una situación muy grave y generaría una crisis constitucional" que devendría en un problema hasta de seguridad nacional por la falta de órganos de decisión como la gubernatura, Congreso del Estado, la Cámara de Diputados y los ayuntamientos que serán renovados.

### **Se une IEM a red nacional de candidatas para prevenir violencia**

*Quadratin*

<https://www.quadratin.com.mx/politica/se-une-iem-a-red-nacional-de-candidatas-para-prevenir-violencia/>

Con el objetivo de implementar en Michoacán la "Red Nacional de Candidatas a un Cargo de Elección Popular en el Ámbito estatal para dar Seguimiento a los Casos de Violencia contra la Mujer en Razón de Género en el Proceso Electoral 2020-2021" el Instituto Electoral de Michoacán (IEM) se adhirió a la Red Nacional de Candidatas y así colaborar y dar acompañamiento al programa operativo de la Asociación Mexicana de Consejeras Estatales Electorales (AMCEE). De acuerdo con un comunicado, el objetivo de la estrategia es apoyar a las mujeres postuladas a los distintos cargos de elección popular para brindarles acompañamiento y orientación en caso de sufrir violencia política, generando acciones concretas para combatir los agravios y conductas que menoscaban los derechos de las mujeres.

### **Candidatos deberán garantizar protocolos sanitarios**

*Quadratin*

<https://www.quadratin.com.mx/politica/candidatos-deberan-garantizar-protocolos-sanitarios/>

Para la realización de reuniones públicas, marchas, asambleas y giras durante el periodo de campañas electorales los partidos políticos y sus candidatos, además de respetar la señalización de riesgo epidemiológico de cada municipio, deberán garantizar la salud de los ciudadanos de acuerdo con protocolo sanitario para campañas ya aprobado. Las actividades de campaña que representan aglomeración de personas, ya sea en espacios abiertos o cerrados, requieren medidas de protección sanitaria e higiene a fin de guiar a los responsables de su organización con acciones simples que reproduzcan espacios saludables para todos los concurrentes. Entre esas medidas está respetar el límite de asistentes o de aforo conforme a los criterios del protocolo; designar a una persona que atienda o reciba a la ciudadanía, la cual deberá portar cubrebocas, así como mantenerse a una distancia de 1.5 metros entre una persona y otra.

---

## **Notas Elecciones**

---

### **Gobernador impone en pluris locales del PRD a sus cercanos**

#### **"Cobijan" con pluris a funcionarios Silvanistas**

#### **Encabezados Por Carnal De Silvano PRD Revela A Sus Gall@s A Diputados Locales**

*MetaPolítica, IDIMedia, Changoonga*

<https://metapolitica.mx/2021/02/14/gobernador-impone-en-pluris-locales-del-prd-a-sus-cercanos/>

<https://www.idimedia.com/noticias/politica/cobijan-con-pluris-a-funcionarios-silvanistas/>

<https://www.changoonga.com/michoacan-encabezados-por-carnal-de-silvano-prd-revela-a-sus-galls-a-diputados-locales/>

El Gobernador del Estado de Michoacán, Silvano Aureoles Conejo logró imponer a sus perfiles más cercanos en la lista de plurinominales en la en el número 1 y 3, se trata de Rocio Belmonte Romero actual directora del DIF Michoacán y Julieta López Bautista coordinadora de Comunicación Social del Estado de Michoacán, mismas que se imponen frente a mujeres con trayectoria como Silvia Estrada Esquivel. Asimismo, aparece en la posición número dos Víctor Manuel Manríquez González,



CONGRESO DEL ESTADO  
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

actual dirigente estatal del PRD. El acuerdo que está siendo sometido ante el Consejo Estatal del PRD, garantiza un espacio para Rocío Belmonte Romero, mientras que Víctor Manuel Manríquez González y Julieta López Bautista, así como Francisco Huergo Marín, quien es actualmente Contralor del Estado de Michoacán, también podría tener un espacio garantizado en caso de que el PRD a través de la alianza obtuviera una mejor votación.

### **Antonio García respalda protesta de Carlos Herrera como candidato del PRD**

*A Tiempo*

<https://www.atiempo.mx/politica/antonio-garcia-respalda-protesta-de-carlos-herrera-como-candidato-del-prd/>

Al reconocer la unidad del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en su Segundo Pleno Ordinario del XI Consejo Estatal, el Senador de la República y Consejero Nacional, Antonio García Conejo, respaldó la designación y protesta de Carlos Herrera Tello como el candidato al Gobierno de Michoacán. "Tenemos la encomienda de respaldar a los mejores perfiles, de hombres y mujeres, para alcanzar el triunfo este 6 de junio, encabezándolos por supuesto por Carlos Herrera".

### **PRD elige a sus candidatos a presidencias municipales**

*Primera Plana*

<https://primeraplana.mx/archivos/794956>

El Consejo Estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD) determinó quiénes serán sus candidatos en los 51 ayuntamientos en que el partido no conformará coaliciones ni alianzas electorales. La coalición Equipo por Michoacán postulará candidatos en 11 municipios, el sol azteca con el PAN en 12 y con el PRI en 10. Falta definir 28 ayuntamientos. Entre los candidatos que destacan se encuentran los diputados locales Humberto González Villagómez, quien competirá bajo la alianza del PRI-PAN y PRD por la alcaldía de Huandacareo; Norberto Antonio Martínez Soto, que competirá en coalición con el PRI-PRD para la presidencia municipal de Ciudad Hidalgo y Araceli Saucedo Reyes, quien bajo el cobijo de la alianza tripartita pretende la alcaldía de Salvador Escalante.

### **Define PRD Distritos de mayoría**

#### **Julieta López, Rocío Beamonte y Manríquez, a las pluris del PRD**

#### **Define PRD candidatos al Congreso de Michoacán**

*MetaPolítica, A tiempo, Quadratin*

<https://metapolitica.mx/2021/02/14/define-prd-distritos-de-mayoria/>

<https://www.atiempo.mx/destacadas/julieta-lopez-rocio-beamonte-y-manriquez-a-las-pluris-del-prd/>

<https://www.quadratin.com.mx/politica/define-prd-candidatos-al-congreso-de-michoacan/>

Las listas para los distritos de mayoría relativa han quedado definidos, de acuerdo con el documento sometido ante el Consejo Estatal del PRD; sin embargo, la decisión tomada en el PRD generó inconformidad de grupos, la Secretaría General del PRD, Silvia Estrada Esquivel determinó abandonar todos los grupos de WhatsApp que integraba, además de no asistir a la sesión del Consejo. Pese a esta y otras inconformidades, quedaron conformados de la siguiente manera: Distrito 02 Puruándiro Julieta Gallardo Mora Distrito 05 Paracho: Marco Aurelio Nava Cervantes Distrito 07 Zacapu: Mónica Estela Valdez Pulido Distrito 08 Tarímbaro: Antonio Soto Sánchez Distrito 18 Huetamo Juan Luis García Conejo Distrito 22 Múgica: Iván Madero Naranjo Distrito 23 Apatzingán: Fanny Arreola Pichardo. Distrito 24 Lázaro Cárdenas: Sonia Ramírez Lombera Distrito Uruapan Norte: Mariano Torres Distrito Uruapan Sur: Norma Adriana Magaña Distrito Morelia 11: José Luis Montañez Espinoza Distrito Morelia 16: Lucila Martínez Manríquez



### **Seguridad, principal deuda con los morelianos: Alfonso Martínez**

*A Tiempo*

<https://www.atiempo.mx/destacadas/seguridad-principal-deuda-con-los-morelianos-alfonso-martinez/>

Integrantes de la asociación civil Fuerza Generacional Ciudadana, expresaron al expresidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, su preocupación por el aumento en la incidencia delictiva de la ciudad. Indicaron que hoy en día los asesinatos y asaltos están a la orden del día, situación que, dijeron, dista mucho del entorno de seguridad que se logró en su administración 2015-2018. En compañía de Marco Tulio Campos Vargas, Martínez Alcázar, refirió que durante su gobierno, se trabajó con mucho entusiasmo y ganas de sacar adelante a Morelia disminuyendo la inseguridad y consolidando una fuerza policiaca con más de 800 elementos, patrullas, grúas, comisarías y un sistema de justicia cívica referente a nivel mundial.

### **Priistas michoacanos se quedan sin pluris federales**

*Contramuro*

<https://www.contramuro.com/priistas-michoacanos-se-quedan-sin-pluris-federales/>

Los priistas michoacanos se quedan sin pluris federales, al sólo haber posicionado a 3 personajes de 80 posibles. Brenda Liz Palomares Méndez, fue la mejor posicionada en la lista, al ubicarla como suplente en la posición número 5 de la Quinta Circunscripción a la que pertenece Michoacán. Hasta el lugar número 12 se ubicó a Jorge Manuel Galván Romero, como propietario de la candidatura y en el 16 a Arsenal Hernández Gama, también como propietario.

### **Mario Delgado minimiza daños en Morena: solo 3 renunciaciones Cristóbal No Representa Peligro Para Morón: Mario Delgado**

*Quadratín, Changoonga*

<https://www.quadratín.com.mx/politica/mario-delgado-minimiza-danos-en-morena-solo-3-renunciaciones/>

<https://www.changoonga.com/cristobal-no-representa-peligro-para-moron-mario-delgado/>

Pese a tener tomada la sede nacional del partido, el dirigente nacional de Morena Mario Delgado minimizó los daños del proceso de elección de los coordinadores estatales en defensa de la 4T y virtuales candidatos a las gubernaturas, pues de 171 participantes, solo 3 se inconformaron y abandonaron el proyecto entre ellos, Cristóbal Arias Solís. Acompañado por Raúl Morón, Mario Delgado señaló que Morena trae más de 12 mil 500 aspirantes compitiendo por una candidatura de todos los espacios políticos que se disputarán en el proceso de selección interna. Si no hubiera confianza en el partido y en sus procesos, no habría tantos aspirantes, agregó el exlíder del Grupo Parlamentario de Morena en San Lázaro. En conferencia de prensa, Mario Delgado dijo que se privilegiarán los consensos, aunque habrá quien no esté de acuerdo.

### **Se mantiene diálogo con el PT para posibles alianzas en Michoacán: Mario Delgado**

*MiMorelia*

<https://www.mimorelia.com/se-mantiene-dialogo-con-el-pt-para-posibles-alianzas-en-michoacan-mario-delgado/>

El dirigente nacional de Morena, Mario Delgado Carrillo, indicó que todavía se mantiene el diálogo con el Partido del Trabajo (PT) para una posible alianza en Michoacán; ya que el objetivo principal de su partido es ganar en las próximas elecciones. "Seguimos dialogando con el PT, queremos ganar el estado y todo lo que está en juego, ¿para eso qué requerimos?, dos cosas: organización y los mejores perfiles", dijo. En gira por Morelia, el dirigente nacional de Morena comentó que el acuerdo con el PT es qué a nivel local, por ejemplo, para las diputaciones y presidencias municipales se harán encuestas, en caso de que no haya consensos. "Por eso tenemos el acuerdo con ellos de que vamos hacer un proceso de selección a través de las encuestas, estamos también trabajando en crear consensos, en integrar a los mejores liderazgos para fortalecer a nuestro movimiento y la unidad, que tengamos una mejor organización, donde no haya consensos habrá encuestas", recalcó.



### **Encargados del orden plantean problemáticas a Cristóbal en Morelia**

*Quadratin*

<https://www.quadratin.com.mx/politica/encargados-del-orden-plantean-problematicas-a-cristobal-en-morelia/>

Encargadas y encargados del orden de esta capital visitaron en sus oficinas a Cristóbal Arias para informarle que constituyeron formalmente la Asociación Líderes Unidos por Michoacán, pues les interesa luchar para tener un gobierno que realmente se ocupe del desarrollo de la comunidad, para el bienestar de todos. Señala un comunicado de prensa que, Pascual Florentino expuso que cada año las inundaciones afectan a buena parte de la ciudad y no se ha hecho una obra de ingeniería que resuelva el problema, pues el cauce del Río Chiquito resulta insuficiente y se desborda. Dijo también que se debe combatir la delincuencia con la enseñanza del arte y de la música a las nuevas generaciones. "Es mejor que un joven o un niño abracen un violín o un instrumento musical, que un arma".

### **Órganos electorales, obligados a coadyuvar a un proceso electoral equitativo Lucha contra violencia política de género avanza en Michoacán**

*Respuesta, Primera Plana*

<https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/110446-organos-electorales-obligados-a-coadyuvar-a-un-proceso-electoral-equitativo.html>

<https://primeraplana.mx/archivos/794616>

Los órganos electorales están obligados a coadyuvar en el proceso electoral de manera equitativa, desde el Tribunal Electoral se estará atento a todo aquello que violente los derechos políticos-electorales, principalmente los referidos con la violencia por razón de género, afirmaron las Magistradas Alma Bahena Villalobos y Yolanda Camacho, durante su participación en la sesión del Observatorio de Participación Política de las Mujeres de Michoacán (OPPM). Al respecto la Magistrada Yolanda Camacho, ratificó el acompañamiento del TEEM en tiempos electorales e hizo un llamado a las próximas candidatas que, si ven violentados sus derechos, es importante que lo manifiesten y presenten sus inconformidades, "estamos avanzando como mujeres, por ello la importancia que podamos tener una democracia equitativa y esto es a partir de respetar los derechos políticos-electorales".

### **A finales de marzo PES formalizará a sus candidatos; CEN los avalará**

*MetaPolítica*

<https://metapolitica.mx/2021/02/12/a-finales-de-marzo-pes-formalizara-a-sus-candidatos-cen-los-avalara/>

Si bien se tienen registros para candidatos y candidatas tanto para alcaldías, diputaciones locales y federales, faltaría todavía por desahogarse un par de etapas para que el Partido Encuentro Solidario pueda ya tener oficialmente a quienes les representarán en este proceso electoral. La última etapa, básicamente, se desahogará en la última semana de marzo, y es donde el Comité Ejecutivo Nacional dará la decisión final sobre estos perfiles, así lo refirió en entrevista Eder de Jesús López, quien es dirigente estatal del partido. El dirigente estatal dijo que ya se pasó la primera etapa que era la de los pre registros internos, donde se abrió el mismo a cualquier ciudadano que deseara participar por este partido por alguna candidatura.



---

## Notas Candidatos

---

### **Carlos Herrera toma protesta como candidato del PRD Confirman a Carlos Herrera como candidato del PRD a la gubernatura**

*MetaPolítica, A Tiempo*

<https://metapolitica.mx/2021/02/14/carlos-herrera-toma-protesta-como-candidato-del-prd/>  
<https://www.atiempo.mx/destacadas/confirman-a-carlos-herrera-como-candidato-del-prd-a-la-gubernatura/>

Este domingo el Consejo Estatal del PRD tomó protesta a Carlos Herrera Tello como candidato del partido del Sol Azteca; fue el dirigente Nacional del partido aurinegro Jesús Zambrano Grijalva, quien realizó la toma de protesta y pidió cerrar filas en torno al aspirante y todos los candidatos de la alianza va por México y Equipo por Michoacán. En el marco del segundo pleno ordinario del Consejo estatal del PRD el dirigente nacional, destacó que la unidad del perredismo michoacano, será la condición para que se alcen con la victoria el próximo junio, y hay un ánimo claro de este cierre de filas, para que a partir de que empiecen las campañas y se tomen las decisiones para claramente construir lo que todavía falta, pero con el ánimo claro de cerrar filas.

### **No vamos a hablar mal de ningún adversario: Raúl Morón Arias tomó su decisión, pero hay 28 equipos que siguen con la visión de la 4T: Raúl Morón**

*MiMorelia, Imarx*

<https://www.mimorelia.com/no-vamos-a-hablar-mal-de-ningun-adversario-raul-moron/>  
<http://www.ignaciomartinez.com.mx/noticias/arias-tomo-su-decision-pero-hay-28-equipos-que-192846>

El coordinador estatal de Morena en Defensa de la Cuarta Transformación, Raúl Morón Orozco, aseguró que contrario a otros actores políticos, no hablará mal ni de sus compañeros ni de sus adversarios, ya que lo que busca es la unidad de todos los sectores en Michoacán. "Soy respetuoso de los compañeros de otros equipos y adversarios, nosotros no vamos a hablar de nadie, nunca vamos hablar mal de nadie, vamos a plantear nuestra visión programática de lo que ocupa Michoacán para resolver sus problemas; pero no vamos denostar, ofender, agredir a ningún compañero o compañera, ni ha decir mentiras, tampoco, no nos interesa", recalzó en conferencia de prensa acompañado del dirigente nacional, Mario Delgado Carrillo, quien hizo un gira de trabajo en Morelia. En ese sentido ante las supuestas acusaciones de que ofrecen puestos a integrantes de otros actores políticos para que se unan a su proyecto; Morón Orozco desmintió dichos comentarios y dijo que ahora trabajan en crear una unidad.

### **Liderazgos nacionales y estatales de Morena ratifican la solidez de la 4T y cobijan a Raúl Morón en Morelia**

*Noventa Grados*

<https://www.noventagrad.com.mx/politica/liderazgos-nacionales-y-estatales-de-morena-ratifican--la-solidez-de-la-4t-y-cobijan-a-raul-moron-en-morelia.htm>

Con estricto respeto de las medidas sanitarias vigentes, en reunión de trabajo en pro de la unidad y la movilización para la consolidación de la Cuarta Transformación (4T) en Michoacán se cerraron filas para fortalecer la 4T. En el encuentro estuvieron presentes el diputado local Fermín Bernabé Baena; el coordinador en Michoacán en Defensa de la 4T y aspirante a la gubernatura, Raúl Morón Orozco, así como Felipe Rodríguez, delegado del Comité Nacional de Morena en Michoacán; Samuel Ríos Moreno, presidente del Patronato de la Fundación Nabelle y el maestro José Apolonio Albanera, presidente del Consejo Estatal de Morena.



### **Cristóbal Arias no ha respetado periodo de intercampaña al seguirse promoviendo en sus redes sociales**

*Noventa Grados*

<https://www.noventagrados.com.mx/politica/cristobal-arias-no-ha-respetado-periodo-de-intercampana-al-seguirse-promoviendo-en-sus-redes-sociales.htm>

Son las 'ansias' por llevar la delantera en esta contienda electoral que, varios aspirantes han caído en irregularidades que pueden ser sujeto de sanciones. Ejemplo de lo anterior se puede citar a Cristóbal Arias Solís, quien, en busca de su aspiración por ser el candidato a la gubernatura de Morena, se promocionaba intensamente; luego, al no verse favorecido se fue a otro partido que lo acogió y le ha dado esperanzas de convertirlo en su candidato gubernamental. Sin embargo, en este periodo de intercampaña, ha olvidado lo que la ley electoral marca: se prohíbe publicar o enviar mensajes de cualquier tipo que llamen al voto o busquen posicionar a un candidato frente a los votantes.

### **Según Factométrica Morón Le Saca 10 Puntos A Herrera**

*Changoonga*

<https://www.changoonga.com/michoacan-segun-factometrica-moron-le-saca-10-puntos-a-herrera/>

La consultoría Factométrica, en su medición del sábado 6 de febrero, y publicada este día, da 10 puntos de ventaja a Raúl Morón, candidato de la alianza Morena-PT, sobre Carlos Herrera Tello, candidato del PRI-PAN-PRD. Según el estudio demoscópico, Raúl Morón tiene una intención del voto del 43.1 por ciento del electorado; mientras que Herrera Tello, apenas obtiene el 32.2 por ciento; Juan Antonio Magaña de la Mora, candidato del Partido Verde Ecologista de México, tiene 5.5 por ciento; y el Movimiento Ciudadano al que "postule", alcanza 3.8 por ciento. La encuesta aclara que por sus bajos porcentajes Alberto Sánchez Martínez de Redes Sociales Progresistas, Cristóbal Arias Solís de Fuerza Social por México, Hipólito Mora del Partido Encuentro Social, y Fortino Rangel Amézquita, quien será independiente, juntos apenas logran el 9.9 por ciento de intención del voto.

---

## Notas Gobierno

---

### **Un éxito el Claxonazo por la Vida en Morelia**

*A Tiempo*

<https://www.atiempo.mx/destacadas/un-exito-el-claxonazo-por-la-vida-en-morelia/>

Todo un éxito resultó la actividad denominada "Claxonazo por la Vida" realizada en la ciudad de Morelia. En esta actividad participó una decena de organizaciones defensoras de la vida, con sede en el estado de Michoacán. Así, de manera pacífica, respetando las medidas sanitarias y sin bloquear vialidades, varias decenas de familias se movilizaron en sus autos desde el Estadio Morelos hasta el Centro Histórico y el Monumento a la Madre, ubicado en la Avenida Nocupétaro. Fue de esa forma, que los participantes demandaron al Congreso del Estado de Michoacán legislar para garantizar el derecho a la vida desde la concepción.

### **Por comprobar, 200 mdp en gasto del Gobierno de Michoacán**

*MetaPolítica*

<https://metapolitica.mx/2021/02/12/por-comprobar-200-mdp-en-gasto-del-gobierno-de-michoacan/>

En la redición de cuentas del gasto ejercido en Michoacán, el gobernador Silvano Aureoles Conejo reconoció que hay «trámites incompletos» en áreas como la Contraloría y la Secretaría de Educación en el Estado (SEE), la Secretaría de Finanzas y la Secretaría de Salud. En este mismo sentido, dijo que, entre observaciones, serían al menos 200 millones de pesos los que la administración a su cargo tendría que comprobar ante la Auditoría Superior de la Federación. Agregó que, «me reúno cada 15 días con el auditor y segundos al tanto para avanzar al cierre de



la administración y que todo quede en orden, avanzando bien, verán la publicación, traemos observaciones con recursos de participaciones en municipios, nosotros no traemos prácticamente nada, aun con los municipios, son pocos, pero nada significativo».

---

### Notas Seguridad

---

#### **Se suma CEDH a petición de abrir debate sobre nueva Ley de FGR**

*Quadratin*

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/se-suma-cedh-a-peticion-de-abrir-debate-sobre-nueva-ley-de-fgr/>

La Comisión Estatal de los Derechos Humanos (CEDH) en Michoacán respalda el pronunciamiento de la Federación Mexicana de Organismos Públicos de Derechos Humanos (FMOPDH) para que no sea aprobada la iniciativa por la cual se expide la nueva ley de la Fiscalía General de la República, en tanto no se garantice el derecho a la participación de las familias de personas desaparecidas y de especialistas, a través de un ejercicio de Parlamento Abierto. Señala un comunicado que para el encargado del Despacho de la Presidencia, Uble Mejía Mora, una ley de esa naturaleza implica el consenso de todos los actores, primordialmente de las víctimas del delito, de los familiares de personas desaparecidas, de organizaciones de la sociedad civil; así como de especialistas y académicos; a fin de garantizar el respeto a los derechos humanos.

---

### Notas COVID-19

---

#### **Llegan 37 Mil Vacunas Anticovid A Michoacán Para Abuelit@s Este lunes México iniciará proceso de vacunación de adultos mayores**

*Changoonga, MetaPolítica*

<https://www.changoonga.com/llegan-37-mil-vacunas-anticovid-a-michoacan-para-abuelits/>  
<https://metapolitica.mx/2021/02/14/este-lunes-mexico-iniciara-proceso-de-vacunacion-de-adultos-mayores/>

El Gobierno de México recibió el primer embarque de vacunas envasadas de la farmacéutica AstraZeneca con 870 mil dosis contra el virus SARS-CoV-2, causante de COVID-19, provenientes de Mumbai, India, para iniciar este lunes la vacunación a adultos mayores en diferentes entidades de la República Mexicana, incluido el estado de Michoacán. La estrategia de vacunación se lleva a cabo de acuerdo con las prioridades definidas en la Política Nacional de Vacunación contra el virus, cuyo objetivo es la reducción de la mortalidad. Por ello, se tomó la decisión de empezar con la inmunización de adultos mayores de 60 años en los municipios más marginados y atender a los más pobres, hasta llegar a la totalidad de este sector, destacó el Presidente Andrés Manuel López Obrador.

#### **Hospital General de Maravatío, el de mayor ocupación de camas Covid-19**

*MiMorelia*

<https://www.mimorelia.com/hospital-general-de-maravatio-el-de-mayor-ocupacion-de-camas-covid-19/>

De entre 69 unidades hospitalarias que a nivel nacional reportaron el 100 por ciento de ocupación de camas por pacientes Covid-19, el Hospital General de Maravatío de la Secretaría de Salud (SSA) fue el único que registró 550 por ciento de saturación en el monitoreo que publica la red IRAG (Infecciones Respiratorias Agudas Graves). De acuerdo con la información, el nosocomio alcanzó esa valoración en la clasificación de camas de hospitalización general ya que, en el apartado de camas con respirador artificial reportó el 100% de ocupación. Además, la red IRAG señala que Michoacán se encuentra en la novena posición nacional por ocupación de camas con ventilador y en el décimo cuarto lugar nacional por camas generales de las instituciones del sector público que atienden áreas Covid-19: IMSS, ISSSTE, SSA y Sedena.



### **Aumentaron 700% traslados en ambulancias particulares por COVID-19**

*Post Data News*

<https://postdata.news/aumentaron-700-traslados-en-ambulancias-particulares-por-covid-19/>

La solicitud de servicios de ambulancias particulares para traslado de pacientes Covid-19 en Morelia registró un aumento de 700% durante el mes de enero, ante la saturación en el servicio del 911. El encargado de comunicación de Ambumed, Francisco Villagómez, compartió que al inicio de la pandemia del Covid-19 en la capital michoacana atendían entre uno o dos pacientes cada 24 horas, pero en las últimas semanas realizan hasta 15 o 20 traslados al día. "Los servicios han incrementado el mes pasado, hablamos de oleadas, el mes pasado fue una oleada bárbara, incrementó todo, no solamente los traslados, la gasolina, el oxígeno. Del mes anterior un aproximado en 24 horas entre 15 a 20 traslados de servicio particular".

### **Covid-19 mata a otros 44 michoacanos**

*Cuarto Poder*

<https://cuartopodermichoacan.com/covid-19-mata-a-otros-44-michoacanos/>

Este domingo Michoacán llegó a los 47 mil 551 casos positivos de COVID-19 y 3 mil 772 defunciones. En las últimas 24 horas se registraron 344 contagios nuevos y 44 muertes. Morelia continúa liderando la lista con 87 casos en un solo día y llegando a un acumulado a casi 11 meses de la pandemia con 10 mil 888 contagios. Morelia, Uruapan y Apatzingán se encuentran en alerta máximo, debido al incremento de casos y el número de hospitalizaciones. A nivel estatal, la ocupación red de infecciones respiratorias agudas graves es del 53 por ciento, y hay 57 camas ocupadas con pacientes intubados y 173 sin intubar.